



REGARD SUR L'ACTUALITE

L'EDUCATION DES ENFANTS ET DES JEUNES

La rentrée scolaire 2024 vient de commencer avec un total d'environ 62 000 élèves (1^{er} et second degrés) dont 11 000 dans l'enseignement catholique et bientôt la rentrée universitaire avec environ 3 500 étudiants (dont 450 à l'ISEPP) ; soit un quart de la population polynésienne ! Inutile de dire que l'Education des jeunes Polynésiens reste une préoccupation majeure de notre Pays, des pouvoirs publics, des institutions diverses, des familles, de la société civile, des Eglises ...

L'Église catholique a toujours placé l'éducation au centre de sa mission et continue à la considérer comme sa priorité, spécialement dans un contexte où l'environnement dans lequel baigne la jeunesse actuelle est très préoccupant. Ce contexte marqué au plan mondial par la violence, la haine inter-culturelle (pour ne pas dire la *barbarie*), les conflits, les bouleversements climatiques, les incertitudes économiques et politiques, l'arrivée de théories et de technologies mal contrôlées, tout cela bouscule chez les jeunes les repères traditionnels et crée un environnement perturbé et perturbant au plan de l'Education.

Plus que jamais l'Education se trouve à un carrefour de préoccupations, de réflexions, de courants divers qui nécessitent un discernement consensuel de tous les acteurs du monde éducatif pour guider les jeunes sur des chemins de réussite, personnelle certes, mais aussi pour donner une espérance plus humaine, plus sereine à notre société.

On gagnerait à relire la Déclaration conciliaire *GRAVISSIMUM EDUCATIONIS* (*l'extrême importance de l'Education*) (*) promulguée par Paul VI le 28 octobre 1965. Loin d'être obsolète, malgré ses 60 ans, ce texte met en exergues quelques défis et perspectives qui se présentent à nous, une façon de raviver chez les parents et les enseignants le goût et la passion d'éduquer.

De nos jours le rôle éducatif des parents n'est pas

toujours facile, surtout lorsque des repères et des règles claires n'ont pas été mises en place dès le plus jeune âge de l'enfant. Les relations entre parents et adolescents mériteraient d'être pacifiées par un dialogue ouvert et franc basé sur un respect mutuel de règles établies et acceptées conjointement. Créer un climat familial serein et apaisé peut aider à régler des conflits, à détecter des situations de harcèlement...

Quant à la tâche des enseignant(e)s, on gagnerait à valoriser leur profession qui s'apparente autant à un métier qu'à un art. Les soulager en allégeant leurs tâches administratives de plus en plus obsédantes et budgétivores, afin qu'ils (elles) soient plus disponibles pour une approche éducative plus personnalisée auprès de chaque élève. Evaluer l'enfant, le jeune en mesurant ses multiples compétences est une approche éducative intéressante à condition de ne pas perdre de vue ni l'acquisition de connaissances fondamentales, ni la mise en œuvre de savoir-faire qui ne soient pas uniquement scientifiques (ex. l'art, la poésie, le théâtre, le sport), ni le savoir-être qui conditionne une vie de groupe harmonieuse empreinte d'empathie et de respect.

L'enseignant(e), dont on se souvient, est exigeant(e), attentif(ve) à chaque élève y compris le plus faible, le plus tourmenté, faisant de tout échec un encouragement au dépassement de soi (comme aux J.O. !) ... c'est l'enseignant(e) qu'on aura toujours la joie de saluer quand on le (la) rencontrera dans la rue ou au supermarché.

Le professeur (qu'on appelait autrefois "le *Maître*") a une mission d'une grande noblesse par son "art d'enseigner", par sa présence auprès de chaque élève : forger une société plus humaine non asservie aux nouvelles technologies, plus respectueuse des droits de chacun, plus inclusive, plus respectueuse de la nature, plus consensuelle, plus pacifique.

Bonne année scolaire aux élèves et étudiants,
aux personnels d'éducation
(enseignants et non-enseignants) et ... aux parents !

Dominique Soupé

(*) On peut consulter le texte à cette adresse : https://www.vatican.va/archive/hist_councils/ii_vatican_council/documents/vat-ii_decl_19651028_gravissimum-educationis_fr.html

ARCHIDIOCESE

AGENDA

Mission/déplacement

- **Mgr Jean-Pierre est à Rikitea du 10 au 20 août
- **P. Martin De Saintfront est à Maupiti du 13 au 19 août
- **P. Gildas DITBANTSA est à Tubuai du 14 au 16 août
- **D. Joseph PAHIO est à Pukarua du 8 au 29 août
- **D. Gilbert TAENAU est à Rikitea du 13 au 20 août
- **D. Patrice TEROOATEA à Puka Puka du 14 au 20 août

Rencontre des diacres

PAROISSE MARIA NO TE HAU (TAUTIRA)

Samedi 31 Août 2024

Cette année, la rencontre des diacres, avec la présence de Monseigneur Jean-Pierre, aura lieu le Samedi 31 Août 2024 à partir de 06h00 à la paroisse de Maria No Te Hau à Tautira.

Le programme de la matinée sera envoyé à tous les diacres ultérieurement.

Très chaleureusement en Jésus Christ.

Tiatono Gilbert TEANAU

APOSTOLAT DES LAICS

COMITE MISERICORDE DIVINE

Déplacement en mission à Tubuai

Le comité diocésain de la Miséricorde Divine se déplacera en mission à Tubuai du 10 au 16 Août 2024.

Objet : Engagement des membres de TUBUAI à la dévotion de la Miséricorde Divine.

Merci et union de prière !

Père Gildas DITBANTSA

COMMUNICATIONS SOCIALES



RMNTH

Enseignements

FM 87. 6 / 93. 8 / 96. 4 / 101. 5
sur TNS et www.radiomarianotehau.com

Diffusés à 01h00-10h00-16h00-21h00 :

Voici nos enseignements de la semaine du 19/08 au 23/08

Lundi 19/08 : “Dieu agit dans nos vies”

par Alberto MALOUF.

Mardi 20/08 : “La prière en famille”

par Esther et Guillaume.

Merc 21/08 : “L'Eucharistie” par Jean PLIYA.

Jeudi 22/08 : “Dieu habite mon cœur”

par père Jacques PHILIPPE.

Vend 23/08 : “Témoigner de la joie d'être disciple”

par Sœur Véronique de la trinité.

PELERINAGE MARIAL : ASSOMPTION

Pour cette année 2024, à l'occasion de la solennité de l'Assomption, radio Maria no te Hau organise un pèlerinage marial par voie maritime avec des va'a tauati le Jeudi 15 Aout 2024 en collaboration avec l'archevêché de Papeete et la participation du Rosaire Vivant ainsi que des jeunes via le CPDJ.

A ce pèlerinage marial sera aussi associé l'anniversaire des **190 ans de l'arrivée des missionnaires à Rikitea.**

RMNTH couvrira l'événement de la solennité de l'Assomption de la Vierge Marie en DIRECT de 8h à 16h. (programme en pièce jointe)

EMISSION « TOUS FRERES »

S'habiller (Hindoue)

(Rediffusion)

Y-a-t-il un code vestimentaire à respecter pour aller au temple ? Comment s'appelle la tenue traditionnelle indienne ? Quelle est la symbolique des couleurs chez les hindoues ? Pourquoi les fidèles offrent-ils des vêtements aux divinités ?

Tous Frères vous propose de vous immerger dans l'hindouisme et ses coutumes vestimentaires avec le verbe s'habiller.

Emission diffusée le samedi 17 août à 7h

CENTRE DE RETRAITES A TIBERIADE

Août 2024

30 août-1 sept : Retraite communautaire **FNDA**

“Qui regarde vers lui resplendira !”